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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DENUNCIAS  
 
PAN SE DESLINDA DE LA INVESTIGACIÓN DEL INE 
Por Marco Estrada 
El PAN no está siendo investigado por el INE en el caso de publicidad electoral en oficinas municipales, señaló el 
representante del partido ante el IEEQ, Martín Arango, quien aclaró que el secretario de Gestión 
Delegacional, Carlos Silva, mintió en el video que se muestra como evidencia. Luego de que la Sala Regional 
Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenara al Instituto Nacional Electoral 
investigar si se cometieron actos anticipados de campaña o precampaña por parte de personal del Municipio de 
Querétaro, el PAN local ya entregó la información requerida. En un video que circuló en redes sociales, que los 
partidos Morena y PRI utilizaron para denunciar delitos electorales, se muestra que uno de los funcionarios 
municipales asegura que se empacaba publicidad, porque además de oficina pública era sede oficial del PAN, lo 
cual no es cierto, aclaró Martín Arango. “El partido ha respondido un requerimiento, toda vez que en dicho video se 
muestra que un funcionario público argumenta que las oficinas del PAN se encuentran en un lugar, en el que 
físicamente no existen, es un funcionario que no es militante del PAN (…) El requerimiento del INE es identificar si 
hay algún funcionario que actualmente trabajé para nuestro partido y respondimos en sentido negativo”, dijo. 
Martín Arango se dijo convencido de que no existirá ninguna repercusión en contra de su partido, debido a que no 
se usaron recursos económicos, físicos o humanos del PAN para realizar las actividades de empaquetado de 
propaganda, como se muestra en el video. El INE tiene facultades investigadoras que se pueden desplegar en 
cualquier momento contra los sujetos obligados, como el PAN. Por lo que se mantendrán atentos a cualquier otro 
requerimiento que se haga y se responderá, aseguró el representante. Sobre la posibilidad de que esta 
investigación derive en retirarle la candidatura a diputado federal plurinominal, que tiene Marcos Aguilar Vega, 
Martín Arango refirió que es poco probable, toda vez que no se “altera la equidad de la contienda, de manera 
determinante”. 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2018/05/22/pan-se-deslinda-de-la-investigacion-del-ine 
 
INVOLUCRADOS EN CASO “LENGUAGATE” NO SON MILITANTES DEL PAN 
Por Mariana Villalobos  
Ninguna de las personas que aparecen en el video difundido por la supuesta participación de servidores públicos 
en la clasificación y almacenamiento de propaganda del Partido Acción Nacional en oficinas de la Secretaría de 
Gestión Delegacional del municipio de Querétaro es militante de dicho partido, aseguró Martín Arango vocero de 
dicha organización. A decir del también representante del PAN en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), el Instituto Nacional Electoral solicitó al partido información sobre las personas que aparecen en el video, 
sin embargo, tras una revisión del mismo se constató que ni el secretario de Gestión Delegacional, Carlos Silva 
Reséndiz ni los que salen en él son militantes de Acción Nacional. “En dicho video se observa que un funcionario 
argumenta que las oficinas del PAN se encuentran en algún lugar en el que físicamente no existen, un funcionario 
que, cabe mencionar, no es militante del Partido Acción Nacional. En este sentido, el requerimiento del INE al 
Partido Acción Nacional es verificar si dentro de ese video existe algún funcionario que actualmente trabaje para el 
Comité Directivo Estatal o para los Comités del PAN a lo cual el partido respondió en sentido negativo” dijo. Por 
tanto, dijo cualquier responsabilidad o sanción que pudiera ser definirse derivado de las investigaciones no serían 
atribuibles al Partido Acción Nacional. Además, el vocero consideró que, de acuerdo a su experiencia jurídica, este 
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caso difícilmente pudiera tener como consecuencia que el candidato plurinominal al Congreso federal pierda la 
oportunidad de ocupar este cargo. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/involucrados-en-caso-lenguagate-no-son-militantes-del-pan/ 
 
CONVERGENCIA QUERÉTARO DENUNCIA A ADOLFO RÍOS ANTE LA FISCALÍA 
El líder estatal de Convergencia Querétaro José Luis Aguilera presentó una denuncia penal en contra del candidato 
de la coalición Juntos Haremos Historia Adolfo Ríos, por falsedad de declaraciones y enriquecimiento inexplicable, 
esto derivado de documentación oficial que “muestra” que no habitó en el estado de Querétaro cómo asumió 
durante su registro ante el IEEQ. “Hoy acudí a la Fiscalía General del Estado a presentar una denuncia penal en 
contra de Adolfo Ríos por el delito de falsedad de declaración y solicite a la Fiscalía que diera parte al SAT para que 
se iniciaran las investigaciones correspondientes por lo activos que el candidato declaró ante el INE, ya que su 
declaración no cuadra con la información que tenemos”. De acuerdo con el líder de Convergencia Querétaro 
actualmente también está vigente una denuncia ante la Sala Regional Monterrey en temas electorales por la 
cuestión domiciliaria de Adolfo Ríos, ya que no cumple con el tiempo mínimo de domicilio para ser aspirante al 
municipio de Querétaro. ”Nosotros como prueba exhibimos la escritura 104295 que habla de La compra-venta de 
la casa ubicada en Santo Domingo 138 y el da como contraprestación la casa donde siempre ha vivido hasta 
septiembre del 2017, Espíritu Santo 301 municipio de El Marqués en Querétaro, además  informa ante fedatario 
público que vive en Huixquilucan, Estado de México, y se encuentra de paso en esta ciudad”. 
 
http://www.qro24siete.com.mx/convergencia-queretaro-denuncia-a-adolfo-rios-ante-la-fiscalia/ 
 
PRESENTARÁN DENUNCIA CONTRA ALCALDE CAPITALINO POR PRESUNTA COACCIÓN DEL VOTO 
Por Iraí Silva 
El candidato a la alcaldía de la capital por la coalición PRI-PVEM, Francisco Pérez Rojas, afirmó que a través del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) será presentada una denuncia en contra del presidente municipal, 
Enrique Correa, por presunta coacción del voto. Señaló que la denuncia se hará ante el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), en tanto su partido prepara las pruebas, entre las que se considera una supuesta 
grabación del 9 de mayo, que a decir del candidato se realizó en el Auditorio de Centro Cívico. “El audio, se está 
preparando la demanda por parte del Partido, si no me equivoco será presentada hoy o mañana la denuncia ante 
las autoridades electorales, porque hay una coacción clara y evidente del voto hacia los trabajadores de confianza, 
está grabación se llevó a cabo el 9 de mayo en las instalaciones de Centro Cívico a las 7 de la noche en el Auditorio. 
Entonces vemos un despropósito total, creo que él no se debe estar metiendo en la campaña, si hubiera querido ser 
candidato, pues hubiera dejar su puesto”, apuntó. Comentó que la coacción del voto ha sido evidente en presiones 
y amenazas hacia los trabajadores, asimismo agregó que de parte de Cámaras empresariales también se han visto 
irregularidades como las preferencias al Partido Acción Nacional en la organización de debates, eventos y 
presentación de propuestas ante los distintos gremios. 
 
https://rrnoticias.mx/2018/05/21/presentaran-denuncia-contra-alcalde-capitalino-por-presunta-coaccion-del-
voto/ 
 
 
 
 

https://queretaro.quadratin.com.mx/involucrados-en-caso-lenguagate-no-son-militantes-del-pan/
http://www.qro24siete.com.mx/convergencia-queretaro-denuncia-a-adolfo-rios-ante-la-fiscalia/
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ACUSA PRI ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA  
Por Gaby Hernández  
El PRI promovió dos recursos contra el candidato a la alcaldía por parte del PAN, Guillermo Vega Guerrero, por 
presuntos actos anticipados de campaña, aseguró el aspirante a la alcaldı́a de San Juan del Rı́o, Gerardo Sánchez 
Vázquez. Destacó que el partido logró documentar eventos realizados en abril y a principios de mayo para 
promover a Vega Guerrero, por lo que presentaron los expedientes correspondientes ante el IEEQ. Integrantes del 
cabildo aprobaron la solicitud de licencia temporal, con vigencia de 90 días, para Guillermo Vega luego de que el 
PAN lo confirmó que su abanderado para el ayuntamiento. Dicha solicitud entró en vigor el 2 de abril. (CQ 6) 
 
SE DESLINDA ACCIÓN NACIONAL DE LENGUAGATE 
Por Irán Hernández 
Martín Arango, representante del PAN en el IEEQ, deslindó a este partido del caso “Lenguagate”, pues aclaró que 
las personas investigadas por supuestos actos anticipados de precampaña y campaña en oficinas de la Secretaria 
de Gestión Delegacional del municipio de Querétaro no son militantes blanquiazules. (CQ, 6) 
 
PAN DESCONOCE A LA LENGUA DE DANTE 
Por Zulema López 
El PAN estatal se deslinda del funcionario del municipio capitalino Carlos Silva, quien era conocido en las redes 
sociales como “La Lengua de Dante”, pues no forma parte de las filas del blanquiazul, tampoco es militante alguno 
de los trabajadores que aparecen en el video investigado por la Fiscalía y la Junta Local del INE (…) El también 
representante del PAN ante el IEEQ, Martín Arango García, rechazó que pueda llegar a obligarse al PAN a que quite 
a Marcos Aguilar la candidatura plurinominal a diputado federal y remarcó que ninguna de las personas que 
aparecen en el video tiene un vínculo directo o indirecto con el partido. Dijo que la contestación al INE se efectuó el 
sábado, dentro del plazo de 24 horas establecido por el Instituto (…) (DQ 9) 
 
SE DESLINDA EL PAN DE PRESUNTO DELITO ELECTORAL 
Por Martittza Navarro 
El PAN se deslindó de los hechos relacionados con el secretario de Gestión Delegacional del municipio de 
Querétaro, Carlos Silva Reséndiz; el ONE ya solicitó información al partido para continuar con la investigación por 
la comisión un presunto delito electoral. Martín Arango, representante ante el IEEQ y vocero del PAN, informó que 
les fue requerida información en cuya respuesta niegan que haya oficinas del partido junto a las oficinas 
municipales, y que tampoco hay un militante relacionado con el caso que se denuncia. En diciembre de 2017, el PRI 
y Morena presentaron una denuncia ante el IEEQ por presuntas violaciones a la ley electoral, la cual se basó en un 
video que se transmitió en Facebook, en donde se observa el encarte de propaganda del PAN en oficinas de la 
Secretaría de Gestión Delegacional (…) el caso fue desechado por el Consejo General del IEEQ por considerar la 
inexistencia de indicios suficientes para acreditar violaciones a la ley electoral; sin embargo, los denunciantes se 
inconformaron en el TEPJF, mismo que ordenó que el caso fuera retomado por la Junta Local del INE. (EUQ, 3) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/22-05-2018/se-deslinda-el-pan-de-presunto-delito-electoral 
 
 
 
 
 

http://www.queretaro.gob.mx/
http://www.queretaro.gob.mx/
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/22-05-2018/se-deslinda-el-pan-de-presunto-delito-electoral
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ELECCIONES 2018 
 
PRESIDENCIA  
 
“ANAYA ESTÁ A UN PUNTO DE AMLO”  
El coordinador de campaña de Ricardo Anaya en Querétaro, Gerardo Cuanalo, señaló que el panista está a menos 
de un dı́gito de AMLO tras el segundo debate del INE. Y agregó que el abanderado de Por México al Frente se ganó 
más simpatı́as este domingo. (CQ, DQ) 
 
Reunión de Meade en Tequisquiapan será con prestadores del servicio turístico  
El arribo de José Antonio Meade Kuribeña a Querétaro podrá tener como antesala una reunión en el municipio de 
Tequisquiapan con prestadores de servicios turísticos, adelantó Hugo Cabrera, coordinador de campaña en 
Querétaro. (ADN, CQ, CQRO, ESSJR, EFB, EUQ, DQ, N) 
 
SENADO 
 
MÉXICO REQUIERE CAMBIOS EN POLÍTICAS PÚBLICAS, AFIRMA KURI  
En compañía de Felifer Macías, candidato a la Cámara de Diputados por el cuarto distrito federal, se reunió 
Mauricio Kuri con adultos mayores de la colonia Linda Vista, del municipio de Querétaro. (Q, AM, N, DQ, EUQ) 
 
PLURINOMINALES, PREMIOS PARA INCONDICIONALES: GILBERTO HERRERA  
Por Esmeralda Trueba  
De acuerdo con el candidato al Senado de la República por la coalición ‘Juntos Haremos Historia’, Gilberto Herrera 
Ruiz, los legisladores plurinominales no representan a la ciudadanía; y la clase política solo los usa para los amigos 
o como premios políticos, por ello consideró prioritaria su desaparición. (CQRO) 
 
URGENTE, OPORTUNIDADES DE EDUCACIÓN A NIÑOS: HERRERA  
El candidato Gilberto Herrera fue recibido por profesores y estudiantes del instituto Intercultural Ñoñho en San 
Ildefonso Tultepec, en Amealco, con el propósito de que conociera el esfuerzo realizado en cuánto cuanto a 
educación y de intrecambiar puntos de vista sobre las problemáticas que aquejan a la región. (AM, PA, EUQ) 
 
REVISARÁ CELIA MAYA LEY DE TRANSPARENCIA  
Por Montserrat García  
Celia Maya, candidata por Morena-PT-PES al Senado, advirtió que de ser favorecida con el voto ciudadano revisará 
todas las leyes de transparencia y rendición de cuentas, pues subrayó “por alguna razón están fallando”. (ESSJR) 
 
SE REQUIEREN SENADORES CON SENSIBILIDAD SOCIAL: LUQUE  
En el día 53 de campaña, el candidato del PRI-PVEM al Senado, Ernesto Luque Hudson, tuvo un encuentro con 
jóvenes entusiastas, con ganas de cambiar su entorno, quieren salir adelante, tener mayores oportunidades y 
seguir estudiando, ya que es una herramienta para el presente y mejor futuro, porque cada día viven en un 
Querétaro más dinámico y competitivo. (INQRO, AM) 
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JÓVENES DEBEN SER CONTRATADOS UNA VEZ CONCLUIDOS SUS ESTUDIOS: ERNESTO LUQUE 
Ernesto Luque Hudson, candidato del PRI-PVEM al Senado, tuvo un encuentro con jóvenes entusiastas, con ganas 
de cambiar su entorno, quieren salir adelante, tener mayores oportunidades y seguir estudiando, ya que es una 
herramienta para presente, y mejor futuro, por cada día que viven en un Querétaro más dinámico y competitivo. 
(N, EUQ) 
 
DIPUTACIONES FEDERALES  
 
PROMETE POZO MEJORAR EL CENTRO DE SALUD EN TLACOTE  
Por Alejandra Cueto  
Manuel Pozo Cabrera, candidato del PRI al III distrito federal, se comprometió a dotar al centro de salud de Tlacote 
el Bajo de mayores recursos, al igual que gestionar dinero para la construcción de una preparatoria. Señaló que 
esta institución estarı́a proporcionando servicio no solamente para Tlacote el Bajo, sino también para las 
comunidades de La Palma, Zapote, Santo Niño de Praga y Mompanı́. (CQ) 
 
DIPUTACIONES LOCALES  
 
MANUEL PEGUEROS PROPONE CREAR INSTITUTO ESTATAL DE LA FAMILIA  
El candidato del PAN y PRD a la diputación local por el Segundo Distrito, Manuel Pegueros, propuso crear el 
Instituto Estatal de la Familia, cuyo propósito sería respaldar a las familias queretanas para enfrentar y resolver 
los problemas sociales mediante la prevención de conductas de riesgo. (CI, DQ) 
 
PRESENTA AGUSTÍN DORANTES SU PROPUESTA LEGISLATIVA  
Ante líderes sociales, el candidato a la diputación local del PAN-PRD por el IV distrito local, Agustín Dorantes, 
presentó su propuesta legislativa, que contiene cuatro ejes: desarrollo social, prevención y seguridad Pública, 
movilidad y desarrollo urbano.  (CQRO, EUQ) 
 
BETTY MARMOLEJO SE COMPROMETE A TRABAJAR EN MATERIA DE EDUCACIÓN  
Luego de recorrer las comunidades de La Barreta, Buenavista, Pie de Gallo y Estancia de la Rochera, Betty 
Marmolejo, candidata a diputada local por el distrito XIII, afirmó que es importante fortalecer la educación desde el 
Congreso del Estado.  (AM) 
 
AYUNTAMIENTOS  
 
HOY, PRIMER DEBATE DE CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE QUERÉTARO  
Este martes a las 19:00 horas se llevará a cabo el primer debate entre los candidatos a la alcaldía de Querétaro. 
Este debate es organizado por la Coparmex y tiene como fin el que los candidatos presenten sus propuestas y 
expongan sus planes para Querétaro en caso de convertirse en el próximo alcalde capitalino. (N, DQ) 
 
CÁMARAS EMPRESARIALES NO FAVORECEN AL PAN  
Por Zulema López  
Las declaraciones de Pancho Pérez, candidato del PRI-PVEM a la presidencia municipal de Querétaro, contra los 
debates tienen como única base la desesperación del priista, al ver lo bien que le va al panista Luis Bernardo Nava, 
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sostuvo Miguel Ángel Torres, presidente del comité estatal del PAN, quien rechazó que las cámaras empresariales 
puedan efectuar dichos encuentros con tendencia para favorecer al blanquiazul. (DQ) 
 
LUIS NAVA: “VAMOS CON TODO EN ESTA CAMPAÑA”  
Por Demian Chávez 
Entrevistado por El Universal Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, candidato por la coalición México al Frente 
a la Presidencia Municipal de Querétaro, dijo que cuenta con el apoyo, amistad y respaldo del gobernador 
Francisco Domínguez, pero subrayó que el mandatario no se meterá en la campaña ni en el proceso electoral. (N, 
DQ) 
 
LUIS NAVA ACUDIRÁ AL DEBATE ORGANIZADO POR COPARMEX CON PROPUESTAS Y SIN SEÑALAMIENTOS  
Luis Bernardo Nava Guerrero, candidato por la coalición México al Frente a la Presidencia Municipal de Querétaro, 
aseguró que su participación en el debate convocado por la COPARMEX con propuestas y sin señalamientos. (N, 
DQ) 
 
PRESENTA LUIS NAVA PROPUESTA “QUERÉTARO CAPITAL DE LA PAZ”  
Luis Bernardo Nava, candidato del Frente por México a la Presidencia Municipal de Querétaro,  llevó a cabo la 
presentación de la propuesta “Querétaro capital de la paz” en la colonia Menchaca. Detalló que el proyecto se 
centra en la prevención, eficacia policial y eficiencia de la tecnología, así como en la profesionalización de los 
cuerpos policiacos. (Q, ADN, INQRO, CI, CQRO, DQ, N, EUQ) 
 
SE COMPROMETE LUIS NAVA A DOTAR DE BOTONES DE PÁNICO A TODOS LOS TAXISTAS 
Luis Bernardo Nava, candidato del Frente por México a la Presidencia Municipal de Querétaro,  se comprometió a 
dotar de botones de pánico a todos los taxistas de la demarcación, como una de las medidas para aumentar la 
seguridad del municipio al doble. En un desayuno con integrantes de diferentes grupos de taxistas, enfatizó que 
combatirá el robo a los operadores de transporte público particular y colectivo. (CI, DQ) 
 
PROPONE PANCHO PÉREZ TARJETA ELECTRÓNICA PARA REGISTRAR ENTRADA Y SALIDA  
Francisco Pérez Rojas, candidato del PRI-PVEM a la Presidencia Municipal de Querétaro, propuso implementar el 
programa “Educación Segura”, a través del cual los alumnos de nivel básico de la capital cuenten con una tarjeta 
electrónica que registre su ingreso y salida de las escuelas, y que, a su vez, notifique a los padres de familia al 
respecto. (CI, CQ, N) 
 
MOVILIDAD, PREOCUPACIÓN MÁS SEÑALADA POR PANCHO PÉREZ 
Francisco Pérez Rojas, candidato del PRI-PVEM a la Presidencia Municipal de Querétaro, ha tocado con más 
insistencia los aspectos de seguridad, movilidad y transporte público en sus recorridos y diálogo con vecinos de 
colonias populares, mercados y tianguis. (N, AM, DQ) 
 
PÉREZ ROJAS PROMETE SEGURIDAD A LOS COMERCIANTES  
Por Víctor Polenciano  
Francisco Pérez Rojas, candidato del PRI-PVEM a la Presidencia Municipal de Querétaro, visitó el tianguis de 
Menchaca para conocer de primera mano las necesidades que tienen vecinos y comerciantes. “Calles mejor 
iluminadas, módulos de seguridad y más elementos policiacos debidamente capacitados, son algunas de las 
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acciones integrales que implementaremos para la tranquilidad de los ciudadanos, así se los aseguraré a los amigos 
del tianguis de Menchaca”, escribió el candidato en sus redes sociales. (EUQ) 
 
ADOLFO PROPONE CONSEJO CIUDADANO DE TRANSPARENCIA  
Por Rubén Pacheco  
Adolfo Ríos García, candidato de Morena-PT-PES a la Presidencia Municipal de Querétaro, planteó la creación de 
un consejo ciudadano de transparencia, al fin de que haya una auditoría ciudadana. (N) 
 
CONVERGENCIA DENUNCIA A ADOLFO RÍOS POR FALSEDAD DE DECLARACIÓN Y ENRIQUECIMIENTO 
INEXPLICABLE  
El presidente del Consejo Político Estatal de Convergencia Querétaro, José Luis Aguilera Ortiz, presentó una 
denuncia ante la FGE por el delito de falsedad en declaración y enriquecimiento inexplicable en contra de Adolfo 
Ríos. Aguilera Ortiz mostró los documentos donde se acredita ante Notario Público, que Adolfo Ríos García declara 
tener una casa en Huixquilucan Estado de México y encontrarse de paso por esta ciudad. (R, CQRO, CQ, N, EFB, 
EUQ, N) 
 
PUNTEA MARIO CALZADA EN EL MARQUÉS: UAQ  
Mario Calzada Mercado, candidato del PRI-PVEM a la Presidencia Municipal de El Marqués, encabeza las 
preferencias electorales en busca de la presidencia municipal de El Marqués, de acuerdo a un ejercicio realizado 
por el Instituto de Investigaciones Multidisciplinarias de la UAQ. Esta encuesta pone al aspirante del PRI al frente 
con un 25.04% de las preferencias electorales, contra apenas un 19.45 del candidato del PAN, Enrique Vega 
Carriles. (Q, ADN) 
 
MANTENER A EL MARQUÉS CON “CERO DEUDA”, COMPROMETE MARIO CALZADA  
Mantener al municipio de El Marqués con disciplina financiera y “cero deuda”, comprometió Mario Calzada 
Mercado, candidato del PRI-PVEM a la Presidencia Municipal de El Marqués,  ante habitantes de la comunidad de 
El Colorado, a quienes aseguró que durante su gestión no se endeudarán las arcas municipales como lo hicieron las 
anteriores administraciones. (INQRO, PA, AM, DQ, N, EUQ) 
 
MARIO CALZADA VISITA LA COMUNIDAD DE SAN ISIDRO MIRANDA  
Entre porras y música, esta tarde el candidato Mario Calzada Mercado, candidato del PRI-PVEM a la Presidencia 
Municipal de El Marqués, recorrió la comunidad de San Isidro Miranda, para llevar puerta a puerta sus propuestas 
a los habitantes de la zona. (AM, PA) 
 
ENCABEZA ASTUDILLO CONVIVIÓ CON INTEGRANTES DE LA TRADICIONAL CABALGATA  
Ricardo Astudillo Suárez, candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el Partido Verde y PRI, encabezó 
junto con Gustavo Zepeda, candidato a diputado local por el Distrito VII, una comida con integrantes de la 
tradicional cabalgata organizada por Movimiento Territorial del PRI -que culminó en Camino a Vanegas- y a la que 
también asistió Cris del Llano, candidata a la diputación local por el Distrito VI. (INQRO, AM) 
 
ROBERTO SOSA PICHARDO VISITÓ LAS CALLES DE LA COLONIA TEJEDA  
Roberto Sosa Pichardo, candidato del PAN-PRD-MC a la Presidencia Municipal de Corregidora, visitó las calles de la 
colonia Tejeda en donde logró platicar más de cerca con ciudadanos, quienes solicitaron al candidato mayor 
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seguridad en la localidad. Ahí dejó en claro que el proyecto que encabeza tiene como prioridad abatir a la misma 
con la creación de un sistema integral que fortalezca al cuerpo policiaco. (AM) 
 
CORREGIDORA, EL MUNICIPIO QUE MÁS TRÁMITES PIDE PARA ABRIR UN NEGOCIO: ANEMTE 
De acuerdo con el presidente de la Asociación Nacional de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento 
(ANEMTE), Ricardo Veraza Peñaloza, Corregidora es el municipio que más trámites pide para abrir un negocio; por 
ello, en el marco de la presentación de la propuesta del candidato común del PAN, PRD y MC a la presidencia 
municipal de esta demarcación, Roberto Sosa Pichardo, el empresario pidió compromisos para que se simplifiquen 
los trámites.  (CQRO, N) 
 
ROBERTO SOSA TAMBIÉN BUSCARÁ PUEBLO MÁGICO  
Mayor seguridad, simplificación en trámites y proyectos para detonar la actividad turística, solicitaron 
empresarios del sector de servicios de Corregidora a Roberto Sosa Pichardo, candidato del PAN-PRD-MC a la 
Presidencia Municipal, quien adelantó que retomarán con el gobierno federal la posibilidad de convertir al 
municipio de Pueblo Mágico o Pueblo con Tradición. (DQ, EUQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DEBATE HOY POR LA CAPITAL, ENTRE LITIGIOS 
Por Laura Banda 
La disputa electoral por la alcaldía de la capital del estado, que hoy celebra el primer debate entre candidatos, llega 
a esta cita clave con amenazas de al menos dos litigios que involucran a un par de los aspirantes. Y es que hoy en la 
Universidad Anáhuac y bajo el auspicio de la Coparmex es que se encontrarán por primera vez los aspirantes 
registrados a la alcaldía de Querétaro, confirmándose la participación de los siete contendientes. Por un lado está 
el abanderado el PRI, Francisco Pérez Rojas, por segunda vez amagó ayer con interponer una denuncia en contra 
del alcalde Enrique Correa Sada, por presuntamente coaccionar el voto de funcionarios municipales de Querétaro. 
Pérez Rojas dijo ayer en conferencia de prensa que no se puede adelantar en dar a conocer los detalles, porque 
entorpecería el tema, “pero hay trabajadores que nos han dicho, yo estuve ahí y comparezco de testigo, vamos a 
ver qué dicen las autoridades respecto a ese tema”. El segundo involucrado en amenazas de litigio, en este caso 
hasta de índole penal por parte del Partido Convergencia, es Adolfo Ríos García, candidato de la alianza PES-
Morena-PT, ya que ayer José Luis Aguilera anunció que hará una segunda ofensiva legal, esta vez ante la Fiscalía 
General del Estado. El dirigente estatal de Convergencia asegura que Ríos García incurrió en falsedad de 
declaraciones y enriquecimiento ilícito, ya que declaró ante el INE tener un activo de 77 millones 340 mil pesos, 
cuando sus utilidades son de 66 mil pesos. (DQ, principal) 
 
EUQ: NO HAY JUEGO LIMPIO POR PROVOCADORES, DICE RÍOS 
Al igual que en el fútbol, en la política en la política se carece de juego limpio por la existencia de golpeadores, 
provocadores y bravucones, aseguró el candidato a la alcaldía de Querétaro de la coalición Juntos Haremos 
Historia (PES, PT y MORENA), Adolfo Ríos García. (EUQ, principal) 
 
AM: CULTURA VIAL E INFRAESTRUCTURA SUSTENTABLE, LOS RETOS 
En materia de movilidad sustentable, una de las fortalezas de Querétaro es la integración de dicho concepto en su 
marco normativo y en su plan de desarrollo, según el reporte ‘Movilidad Urbana Sustentable en las Entidades 
Federativas de México’, de la organización civil Inteligencia Pública. (AM, principal) 
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CQRO: LUIS NAVA PRESENTA PROPUESTA PARA QUE QUERÉTARO SEA LA ‘CAPITAL DE LA PAZ’ 
Luis Nava, candidato del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Querétaro, presentó en 
la colonia Menchaca su propuesta de seguridad para que Querétaro sea considerada la ‘Capital de la Paz’, misma 
que estará basada en tres ejes rectores: Prevención, Eficacia policial y Profesionalización de los cuerpos policiacos. 
(CQRO, principal) 
 
N: CRECE AIQ 44% 
Marco del Prete, titular de la SEDESU, afirmó que se busca expandir la capacidad de la terminal de pasajeros del 
AIQ, de 363 en hora pico a 522 personas. (N, principal) 
 
CQ: MAYOR RIGOR VS POLICÍAS 
Alistan reformas al Código Penal para incrementar penas a los delitos cometidos por integrantes de los cuerpos de 
seguridad en los municipios. (CQ, principal) 
 
PA: OTROS 19 CAMBIOS DE USO DE SUELO 
Mientras transcurren las campañas electorales, pareciera que existe una premura en otorgar la mayor cantidad de 
usos del suelo en el municipio capital, pues resulta que la ambientalista América Vizcaíno ha alertado a los 
ciudadanos y autoridades que próximamente están por ofrecer “Una Gran Ganga” de cambios de uso del suelo, en 
total 19. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
MODERNIZAN CARRETERA ESTATAL  
El secretario Gerardo Ruiz Esparza afirmó, al inaugurar la ampliación y modernización de la carretera 
Tequisquiapan-Cadereyta, tramo Ezequiel Montes-Cadereyta, que las obras de infraestructura carretera son rutas 
de progreso, más que concreto y pavimento, que promueven el desarrollo económico y social, e impulsan el 
turismo a nuestros pueblos mágicos, como Cadereyta, puerta de entrada a la Sierra Gorda de Querétaro. (PA) 
 
PENAS MÁS SEVERAS A DELITOS POLICIACOS  
Por Andrea Martínez  
El Poder Ejecutivo competente alista reformas al Código Penal del Estado de Querétaro para incrementar las penas 
a los delitos cometidos por los integrantes de los cuerpos de seguridad de la entidad. Esta medida se realizará 
como parte del programa “10 Acciones para la Integridad Policial”. El secretario de la Contraloría, Alfonso Chávez 
Fierro, confirmó que la Secretarı́a de Gobierno estatal ya realiza el análisis correspondiente para hacer una 
propuesta conducente por parte del Poder Ejecutivo al Poder Legislativo. (CQ) 
 
EN CIRCULACIÓN BOLETOS DE ÚNICO USO PARA QROBÚS: LÓPEZ FRANCO  
Por Tina Hernández  
Con la puesta en circulación de 20 mil boletos de único uso para abordar al sistema de transporte colectivo 
“Qrobús”, Alejandro López declaró que con la estrategia se busca fortalecer el sistema de prepago. (N) 
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PODER JUDICIAL 
 
POLICÍAS ACUSADOS PIDIERON 144 HORAS ANTES DE SU AUDIENCIA  
Consuelo Rosillo Grafías, Presidenta del TSJ, comentó que los 8 policías detenidos pidieron 144 horas como 
estrategia de defensa, esto debido a que se les acusa por delitos de robo a casa habitación, robo a transeúnte, 
extorsión y abuso de autoridad. (INQRO, PA, CQRO, CQ, N, DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
EN MAYO HABRÁ PRODUCCIÓN LEGISLATIVA  
Por Patricia López  
Mayo no será un mes perdido para el trabajo legislativo porque se mantienen mesas de trabajo todos los días para 
preparar una sesión solemne a finales de mes y otra ordinaria el 29 de junio, aclaró Antonio Zapata Guerrero. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
EL PARQUE BICENTENARIO NO SERÁ SANCIONADO POR MUERTE DE MENOR  
Fernando Martínez aseguró que no habrá sanción para el Parque Bicentenario en donde una menor de tres años 
presentó lesiones por inmersión y perdió la vida en el Hospital del Niño y la Mujer. Dijo que se cumplió con todos 
los protocolos y acciones para poder reanimar a la menor, la cual estuvo un tiempo considerable bajo el agua. (N, 
PA, DQ) 
 
CAPITAL ANALIZARÁ PRESENTAR MANUAL DEL CICLISTA SIN INFRINGIR VEDA ELECTORAL  
Por Gonzalo Flores  
Es pertinente analizar con la autoridad electoral la posibilidad de publicar el Manual del Ciclista sin que afecte la 
veda electoral, pues más que tratarse de un tema de promoción, es de concientización, consideró Claudio Sinecio 
Flores, regidor panista del Ayuntamiento capitalino. (AM) 
 
HAY DOS DETENIDOS TRAS BALACERA EN SAN JUAN DEL RÍO  
A través de un comunicado de prensa, la FGE informó sobre la detención de dos sujetos relacionados con los 
balazos en Av. Constituyentes. Según datos dados a conocer por parte de la dependencia antes mencionada, 
elementos de la Fiscalía fueron quienes dispararon a la unidad que terminó por chocar contra la vialidad antes 
mencionada, tras repeler la agresión de la que fueron supuestamente víctimas al tratar de marcarles alto. (CI, Q, 
INQRO, N) 
 
BALACERA EN SAN JUAN DEL RÍO DEJA UNA PERSONA LESIONADA  
Una balacera en Av. Constituyentes en el municipio de San Juan del Río movilizó a los distintos cuerpos policiacos, 
luego de que se le disparara a un conductor de un vehículo Beatle de carro a carro. El saldo, una persona lesionada. 
(PA, DQ) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO, CLAVE PARA INVERSIÓN EXTRANJERA  
Por Axcel Luengas 
La infraestructura del estado, la estabilidad laboral y “las facilidades que los Gobiernos de Querétaro han brindado 
desde hace años a la industria” son oportunidades que hacen de Querétaro una zona estratégica para la inversión 
extranjera, afirmó Mureddu Gilabert, director general de Klúber Lubricación Mexicana, empresa de Freudenberg, 
la transnacional alemana de tecnología. (AM) 
 
DENUNCIAN ESPIONAJE EN CONTADURÍA DE LA UAQ  
Personal académico y alumnos de la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ denunciaron presuntas 
amenazas y espionaje, a dos días de las votaciones para renovar la dirección de la facultad. Lo anterior, tras una 
reunión con la rectora, Teresa García, a quien se le hizo del conocimiento del hallazgo de un chip con 500 metros 
de alcance, al interior de una de las oficinas de posgrado. Héctor Toledo Rosillo, catedrático del plantel, indicó que 
ya se interpuso la denuncia ante la FGE, para iniciar las indagatorias. (Q, CQ) 
 
APATÍA AGRAVA CRISIS EN DERECHOS HUMANOS  
Por Hilda Navarro  
Existe una coyuntura crıt́ica en materia derechos humanos en el paıś, que radica en la pobreza, desigualdad, 
violencia, inseguridad, corrupción y en un débil Estado de Derecho, indicó el presidente de la CNDH, Raúl González 
Pérez, durante la conferencia “Los derechos humanos en México: retos y perspectivas”. (CQ) 
 
ALISTA COMITÉ DEL SEA SU PRIMER INFORME  
Por Paulina Rosales  
Será antes de este 27 de mayo cuando el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción 
rinda su primer informe ante los poderes del Estado y emita las recomendaciones correspondientes para combatir 
la corrupción en Querétaro. (N) 
 
CONECTANDO A INTERNET 50% DE HOGARES AQUÍ  
Por Tina Hernández  
En el estado de Querétaro uno de cada dos hogares cuenta con el servicio de conexión a internet, relaciçon que se 
replica en la media nacional; reportó el Inegi en la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de Tecnologías de 
la Información en los Hogares. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Todo listo para el debate de hoy. Nos comentan que todo está listo para el debate que sostendrán hoy los 
ciudadanos con los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro, ejercicio que encabeza Coparmex junto 
con otras organizaciones civiles, educativas y empresariales. Nos cuentan también que todos los candidatos han 
confirmado su presentación. Nos dicen que Lorena Jiménez, presidenta del organismo patronal, quiere dejar claro 
que la pluralidad y el diálogo serán sellos de su gestión en la consolidación de la democracia queretana.  Por si las 
dudas. Nos platican que Enrique Vega, candidato del PAN a la alcaldía del Marqués, canceló el domingo pasado su 
asistencia al tianguis de la comunidad La Griega, para no encontrarse con el abanderado del PRI Mario Calzada, 
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quien también optó por ir a ese sitio. Al final, nos dicen, don Enrique optó por ir solamente a la comunidad, donde 
tocó puerta por puerta pero evitó saludar a su contrincante, con quien vivió momentos ríspidos en 2015 cuando le 
tuvo que entregar el gobierno. Abusos electorales. Nos comentan que la candidata a la diputación local por el 
octavo distrito, Verónica Hernández Flores, anda tan apurada para darse a conocer en SJR y poder reelegirse que 
ha utilizado hasta las estructuras de las obras del gobierno municipal para colocar sus lonas. Es el caso de un 
anuncio ubicado en el centro de la ciudad, el cual fue colocado para informar de los datos del empedrado de una 
calle, pero ahora está cubierto por una lona de la candidata. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS  
Visita. El próximo lunes 28 de mayo, el candidato presidencial José Antonio Meade visitará la entidad. Tendrá 
actividades en Tequisquiapan y San Juan del Río, de acuerdo con el coordinador estatal de su campaña, Hugo 
Cabrera, quien no ofreció más detalles. Esta gira supone un relanzamiento de la campaña de Mead, el segundo en lo 
que van de actual proceso electoral, aunque en las encuestas sigue sin despuntar. Apoyo. Quien también se dio su 
vuelta por la entidad fue Rafael Moreno Valle, exgobernador de Puebla. Participó el domingo en un evento con los 
candidatos al Senado, Mauricio Kuri y Guadalupe Murguía, al que también asistió Felipe Fernando Macías, 
candidato a diputado federal. Acciones. El Gobierno del Estado analiza presentar una iniciativa de reforma al 
Código Penal del Estado de Querétaro, para aumentar las penas contra policías que participen en actos delictivos o 
actos de corrupción. El primer paso será aumentar el salario de los uniformados para que no tengan pretexto, 
aunque no hay fecha de su posible presentación al Congreso. Insiste. Convergencia Querétaro no quita el dedo del 
renglón. El dirigente del partido anunció que presentarán una denuncia penal contra el candidato capitalino Adolfo 
Ríos por falsedad de declaración, por el tema de su residencia. También pedirá que sea investigado por el SAT, 
pues sospechan que no paga impuestos, y por la PGR por supuesto enriquecimiento ilícito. (AM 1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
En San Juan del Río, policías de Investigación del Delito fueron agredidos con disparos de arma de fuego, cuando 
los investigadores circulaban a bordo de su unidad por avenida Paseo Central. Resulta que los policías se 
percataron de que un Beetle, color gris, circulaba a alta velocidad y uno de sus tripulantes traía un arma de fuego 
con la que apuntaba a otros automovilistas para que le abrieran paso. Cuando le marcaron el alto, el sujeto que 
portaba el arma comenzó a dispararles.  Los agentes repelieron la agresión, “provocando que el conductor 
perdiera el control y chocara contra otros vehículos hasta que finalmente se detuvo”, confirmó la Fiscalía en un 
comunicado ayer por la tarde. Uno de los individuos resultó lesionado y otro trató de escapar corriendo, pero fue 
detenido. Así las cosas, más vale que los 10 candidatos que aspiran a llegar a la alcaldía de San Juan (entre ellos 
Guillermo Vega, quien busca reelegirse) presenten propuestas serias y se comprometan a “agarrar el toro por los 
cuernos”... Un grupo de profesores de Posgrado de la FCA de la UAQ se manifestaron ayer a las afueras de rectoría 
denunciando supuestas amenazas -directas e indirectas- por parte de Martín Vivanco Vargas, quien está 
compitiendo por la dirección de esta unidad académica para el periodo 2018-2021. Dicen los académicos que estas 
amenazas han permeado hacia los alumnos, incluso, aseguraron que existe espionaje en contra del jefe de 
posgrado de esta facultad, por lo que decidieron poner el asunto en manos de la FGE. Dicen que los afectados han 
mostrado su abierto apoyo a favor de la también candidata a ocupar la dirección de este plantel, Cintya Peña 
Estrada. Hoy se llevará a cabo el segundo foro convocado por ambientalistas, al que asistirán candidatos 
independientes; ya veremos qué tan viables resultan sus propuestas, no vaya a ser que su discurso sea como el de 
‘El Bronco’… puras ocurrencias. (CQRO 2) 
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PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
¡Toco madera! Eso exclamó el coordinador de la campaña de José Antonio Meade en Querétaro, Hugo Cabrera Ruiz, 
al lucubrar sobre un ni tan hipotético encuentro entre Trump y López Obrador, y eso si llega. “No quiero ni 
imaginármelo” agregó el también diputado federal en la conferencia de prensa ofrecida este lunes en el Chucho el 
Roto, luego del segundo debate que –dice, sin ninguna duda- ganó su candidato. Bueno, esto último no debe 
sorprendernos, porque como señaló alguien, el coordinador de la campaña de Meade dice que ganó Meade, el de 
López Obrador que ganó El Peje, el de Anaya que ganó Anaya, el del Bronco que ganó el Bronco. O sea, el único que 
perdió el domingo fue el Toluca. Por cierto, el cronista de Querétaro, Andrés Garrido del Toral, futbolero de 
corazón, recordó que cuando se corona el Santos gana el PAN la elección presidencial. Y conste que El Divo de 
Bernal, colaborador de lujo de PLAZA DE ARMAS, fue dirigente estatal del PRI y alcalde capitalino. Pero volviendo 
a Hugo Cabrera, señalo ayer que Meade reúne las condiciones para ser presidente y representarnos de manera 
decorosa. Y, bueno, sin olvidar que el candidato de la coalición Todos por México, que agrupa al PRI, Partido Verde 
y Nueva Alianza, estará el lunes 28 en nuestro estado, como se lo adelantó este armero. De acuerdo con el 
programa habrá actos en dos municipios: Tequisquiapan y San Juan del Río, pero es posible agregar a Corregidora. 
El primero está gobernado por el PVEM y los otros por Acción Nacional. Así las cosas y con un ánimo renovado 
después de su participación en el segundo debate, José Antonio Meade Kuribreña regresará el lunes próximo a 
tierras queretanas, gallinero de su contrincante Ricardo Anaya, con quien aún disputa el segundo lugar para ir por 
El Peje. Así de fácil. Así de difícil. -LA CARAMBADA- Alerta. Habrá que leer con atención lo expuesto hoy por el 
ambientalista Alejandro Angulo aquí en PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, sobre los 19 cambios de uso 
de suelo en la capital, que ahí vienen. No tienen llenadera. -OÍDO EN EL 1810- Que sí. Hizo tan mal papel Marcos 
Aguilar como presidente municipal que el PAN puede perder el tercer distrito, el suyo. Manuel Pozo ganaría, según 
reconoce hasta Pancho (No Pérez, sino Domínguez). Somos nada. -¡PREEEPAREN!- Hacendosos. Los de 
Convergencia, el reciclado partidido de los Aguilera, le sigue haciendo el trabajo sucio al gobierno e insiste en 
atacar al candidato de Morena a la Presidencia Municipal de Querétaro, Adolfo Ríos García, El Arquero de Cristo. 
Ahora anunciaron denuncia ¡penal! por supuestamente falsear su residencia. ¡Cuánto miedo le tienen! -
¡AAAPUNTEN!- Debate. Hoy en la Anáhuac se efectuará el debate de los candidatos a la alcaldía capitalina, a 
convocatoria de la Coparmex. Que habrá equidad y los aspirantes sacarán turnos y temas de una tómbola. Ahí 
estarán Luis Bernardo Nava, Pancho Pérez, Adolfo Ríos, Luis Gabriel Osejo  y los demás (¿?). No como en la CMIC 
que dividieron las comparecencias por compatibilidades para no juntar a los del PAN con el PRI o Morena. 
Precavidos, pues. Bien por la Coparmex. Bien por la Anáhuac. -¡FUEGO!- La carterita. Que del primer debate se 
recordará lo de la mochada de manos y del segundo lo de la carterita de López Obrador que escondió de Anaya, esa 
donde guarda 200 pesos porque luego no trae para el taxi, según dijo en una entrevista. Aunque según los memes 
también tiene un retrato de Elba Esther Gordillo. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
UMA ALONSO EN ESCOBEDO. Pedro Escobedo es una de las plazas que pretende retener el PRI, con la magnífica 
carta de ALONSO LANDEROS TEJEIDA que va por su tercera vez y ha sido presidente del comité directivo estatal. 
Llama la atención que no solamente ha logrado unificar a los de su marca, sino que está incorporando a figuras del 
PRD y el PAN. El que sabe, sabe. Agua de Escobedo tiene buen vertedero. (PA 1) 
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FUENTES 
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AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
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